



FRENTES POLÍTICOS

1. A temblar. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, reveló que, después de algún tiempo, la compañía Vitol le hizo llegar la lista con los nombres y apellidos de quienes incurrieron en un acto presuntamente ilegal. Ya tiene en su poder los nombres de los funcionarios de Pemex de administraciones pasadas que fueron sobornados por la empresa dedicada a proyectos de gas y petróleo en el mundo. "Parece ser que es una empresa importante en el sector petrolero, y que además tienen una actitud ética, al final de cuentas eso fue lo que prevaleció. (...) Falta la reparación del daño", expresó. El gobierno federal se prepara para proceder legalmente en su contra. Finalmente, **Emilio Lozoya** dejará de ser el pagano solitario. Vengan los nombres...

2. Buen negocio. El secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, destacó inversiones de obra pública en el país por 30 mil 500 millones de dólares, entre aeropuertos, trenes, carreteras, refinerías, centrales eléctricas, puertos y aduanas terrestres y marítimas, que detonarán desarrollo e inclusión en la región sureste. En presencia del embajador de Estados Unidos, **Ken Salazar**, y los gobernadores de Yucatán, Oaxaca, Tabasco, Campeche, Quintana Roo, Chiapas y el representante de Veracruz, **Ramírez de la O** indicó que en el caso del sureste mexicano la agenda de obras estuvo armada con *punch*, para sacarlo del olvido en el que se encontraba. La estabilidad hacendaria puede hacer milagros. No aflojen.

3. Tenacidad. **Ricardo Monreal** hizo un llamado a los militantes de Morena y a los simpatizantes de los otros aspirantes presidenciales del partido a cuidar la unidad. Tras presentar los temas de la agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones, el senador afirmó que no declinará en sus aspiraciones presidenciales. "Siempre he salido adelante con el apoyo de la gente y lo que ahora hago es acudir a ella, a los militantes y simpatizantes de Morena, y a los que no lo son también, lo que yo estoy haciendo es una aspiración legítima, no una ambición vulgar". Cuatro décadas dedicadas a pulir el oficio político son las que lo tienen en esta posición. El que persevera alcanza, y hay las condiciones. ¿Por qué no?

4. A la banca. En noviembre de 2021, cuando era diputada federal, **Maribel Aguilera** se registró como aspirante para buscar la candidatura al gobierno de Durango por Morena. No fructificó y en febrero pasado fue designada como delegada del Bienestar en la entidad, pero fue cesada hace un par de días. El argumento fue que se va a integrar una "comisión especial". Tras la renuncia dicen que **Iván Ramírez** la sustituye con justicia, porque él sí se la ha jugado por Morena desde el principio, y las quejas hacia **Aguilera** son justamente por lo opuesto: cuentan que estaba operando a favor del equipo contrario. Lo que requiere Morena son resultados, y ella simplemente no los dio.

5. Caos familiar. El coordinador de diputados del PRI, **Rubén Moreira**, arremetió contra su hermano y exgobernador de Coahuila, **Humberto Moreira**, luego de que auguró el triunfo en Hidalgo en la elección para gobernador de **Julio Menchaca** dos a uno, contra quien compite **Carolina Viggiano**, esposa de **Rubén**. Sobre las diferencias con su hermano, afirmó que "cada quien es libre en este país" y recordó que desde "hace muchos años se acabó" la relación con su pariente. Hasta **Alejandro Moreno**, líder tricolor, dejó en claro que "no es priista, no merece el menor comentario. Es un ciudadano que puede verter y emitir su opinión". En la política y en el amor, todo se vale. Que primero llenen las urnas. El voto les dará la razón.

